
Verein der Eltern und Freunde der Herschelschule Hannover e.V.

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 06.10.2020

Zeit: 19.05 bis 19.55 Uhr

Ort: Musikraum der Herschelschule

Anwesende:  neun Mitglieder laut Anwesenheitsliste (=Anlage zur Protokoll-Urschrift)

Tagesordnung:

1. Eröffnung durch die Vorsitzende und Genehmigung der Tagesordnung

2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14.05.2019 (einzusehen    
auf www.herschelschule.de → Partner: Förderverein)

4. Bericht der Vorsitzenden

5. Bericht der Kassenwartin

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands

7. Neuwahl des Vorstands 

8. Neuwahl eines Kassenprüfers

9. Planung des Geschäftsjahres 2020

10.Verschiedenes

1: Eröffnung durch die Vorsitzende und Genehmigung der Tagesordnung

Frau Bünting eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte 
Einladung fest (=Einladungsschreiben vom 14.09.2020). Die darin vorgeschlagene Tages-
ordnung wird einstimmig genehmigt. Frau Kamlah erklärt, dass bei Einhaltung des Mindest-
abstandes (=Stuhlkreis) eine Maskenpflicht nicht bestünde. Der statt der Aula gewählte 
Musikraum sei in Anbetracht der angemeldeten Mitglieder ausreichend dimensioniert.

2.: Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder

Frau Bünting stellt fest, dass laut Eintragung in der herumgereichten Anwesenheitsliste neun
stimmberechtigte Mitglieder erschienen sind.

3.: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14.05.2019

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 14.05.2019  wird einstimmig genehmigt.
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4.: Bericht der Vorsitzenden

Frau Bünting verliest den Tätigkeitsbericht des Vorstandes für die Zeit vom Mai 2019 bis 
zum Oktober 2020 (=Anlage zur Protokoll-Urschrift). Das dem Tätigkeitsbericht beigefügte 
Dankschreiben der Musikmentoren der Klasse 10 M verliest sie ebenfalls.

5.: Bericht der Kassenwartin

Frau Mildner verteilt den von ihr am 05.10.2020 erstellten „Kassenbericht 2019“ nebst sechs-
seitigem Auszug aus den betriebswirtschaftlichen Auswertungen der VSM & Partner GmbH 
(Steuerberatungsgesellschaft) vom 03.02.2020; diese Unterlagen sind der Protokoll-Urschrift
beigefügt.

Frau Mildner hebt hervor, dass das Begegnungscafé durch die corona-bedingte Schließung 
einen Teil seiner angesparten Reserven (Stand am 31.12.2019: 13.099,21 €) aufgebraucht 
habe. Inzwischen sei das laufende Betriebsergebnis wieder im Plus. Die Einnahmen deckten
die Ausgaben. Kurzarbeitergeld wurde nicht beantragt.

6.: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands

Herr Klingemann verliest den von ihm und Herrn Schröder verfassten und unterschriebenen 
„Bericht über die Prüfung des Jahresabschlusses für das Kalenderjahr 2019“ (=Anlage zur 
Protokoll-Urschrift). Bei Enthaltung der Betroffenen wird der Vorstand auf Vorschlag der Kas-
senprüfer für das Berichtsjahr 2019 einstimmig entlastet.

7.: Neuwahl des Vorstands

Frau Bünting gibt die Versammlungsleitung an Herrn Klingemann ab.

Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt des/der 1. Vorsitzenden. Zur Wiederwahl 
vorgeschlagen wird Frau Bünting. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Nach-
dem dies nicht der Fall ist, lässt er über den vorliegenden Vorschlag abstimmen und verkün-
det das Ergebnis: einstimmig angenommen. Er fragt Frau Bünting, ob sie die Wahl 
annimmt. Diese bejaht das.

Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt des/der 2. Vorsitzenden. Zur Wiederwahl 
vorgeschlagen wird Frau Kamlah. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Nach-
dem dies nicht der Fall ist, lässt er über den vorliegenden Vorschlag abstimmen und verkün-
det das Ergebnis: einstimmig angenommen. Er fragt Frau Kamlah, ob sie die Wahl 
annimmt. Diese bejaht das.

Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt des/der Kassenwarts/in. Zur Wiederwahl 
vorgeschlagen wird Frau Mildner. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Nach-
dem dies nicht der Fall ist, lässt er über den vorliegenden Vorschlag abstimmen und verkün-
det das Ergebnis: einstimmig angenommen. Er fragt Frau Mildner, ob sie die Wahl 
annimmt. Diese bejaht das.
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Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt des/der Schriftführers/in. Vorgeschlagen 
wird Frau Wilk. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Nachdem dies nicht der 
Fall ist, lässt er über den vorliegenden Vorschlag abstimmen und verkündet das Ergebnis: 
einstimmig angenommen. Er fragt Frau Wilk, ob sie die Wahl annimmt. Diese bejaht das.

Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt eines/einer Beisitzers/in „aus der Fach-
schaft Musik“ (gemäß § 8 e der Vereinssatzung). Zur Wiederwahl vorgeschlagen wird Herr 
Derscheid. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Nachdem dies nicht der Fall 
ist, lässt er über den vorliegenden Vorschlag abstimmen und verkündet das Ergebnis: ein-
stimmig angenommen. Er fragt Herrn Derscheid, ob er die Wahl annimmt. Dieser bejaht 
das.

Herr Klingemann bittet um Vorschläge für das Amt eines/einer Beisitzers/in . Zur Wiederwahl
vorgeschlagen wird Frau Müller. Herr Klingemann fragt nach weiteren Vorschlägen. Herr 
Walla erklärt seine Bereitschaft. Herr Klingemann lässt über die beiden Vorschläge abstim-
men und verkündet das Ergebnis: 

Frau Müller: bei acht Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen

Herr Walla: bei acht Nein-Stimmen und einer Enthaltung abgelehnt

Herr Klingemann fragt Frau Müller, ob sie die Wahl annimmt. Diese bejaht das.

Herr Klingemann beglückwünscht die Gewählten und gibt die Versammlungsleitung zurück.

8.: Neuwahl eines Kassenprüfers

Frau Bünting fragt Herrn Klingemann, ob er und der für Frau Maier kooptierte Herr Schröder 
bereit seien, für weitere zwei Jahre als Kassenprüfer zu fungieren. Herr Klingemann bejaht 
das. Weitere Kandidaturen liegen nicht vor. Sodann lässt Frau Bünting über die beiden Vor-
schläge abstimmen und verkündet das Ergebnis:

Herr Klingemann: einstimmig angenommen

Herr Schröder: einstimmig angenommen

Frau Bünting fragt Herrn Klingemann, ob er die Wahl annimmt. Herr Klingemann bejaht das 
für sich und Herrn Schröder.

9.:   Planung des Geschäftsjahres 2020

Frau Bünting und Herr Klingemann berichten, dass der Arbeitsvertrag mit Herrn Rahmanian 
auch während der corona-bedingten Schließung des Begegnungscafés fortgesetzt wurde 
und dies auch weiterhin beabsichtigt sei. Über Präzisierungen des Aufgabenbereiches (z.B. 
Bargeldeinzahlungen) werde im Vorstand beraten.

Herr Derscheid berichtet, dass die Firma Apple den Support für Hörbeispiele im Abitur einge-
stellt hat. Dadurch könnten künftig zusätzliche Finanzierungswünsche auf den Musikbereich 
des Vereins zukommen.
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Herr Klingemann kündigt ein Weihnachtskonzert in der Sahlkamp-Sporthalle an und macht 
darauf aufmerksam, dass es corona-bedingt zu Ausfällen bei den Spendeneinnahmen kom-
men wird. Der bisher gewohnte Umfang (in 2019: 4.962,86 €) könne für 2020 nicht mehr 
erwartet werden. Er bittet den Vorstand, dies bei seiner Finanzplanung zu berücksichtigen.

10.: Verschiedenes

Frau Mildner und Herr Klingemann berichten darüber, dass von den Jahrgängen Q1 und Q2 
die Bitte an sie herangetragen wurde, ein Vereins- oder Schulkonto zur Zahlungsabwicklung 
für das Abitur-Buch und die Abitur-Feier nutzen zu können. Diese Möglichkeit bestünde aber
aus haftungsrechtlichen Gründen nicht. Dennoch sei man bemüht, mit den organisations-
verantwortlichen Schülerinnen und Schülern nach Lösungen zu suchen.

Frau Bünting kündigt für die nächste Mitgliederversammlung eine Satzungsänderung an. 
Künftig sollen die Einladungen zu einer Mitgliederversammlung nicht mehr per Post versandt
werden (=Bringeschuld) sondern auf der Vereins-Homepage veröffentlicht werden (=Hole-
schuld). Herr Walla verweist auf § 9 der Satzung, wonach Einladungen vorrangig „an die 
dem Verein zuletzt bekannte Mailadresse“ zugestellt werden sollen. Frau Mildner erklärt, 
dass die Mitgliederdatei kaum eMail-Adressen beinhaltet und diese bisher auch nicht syste-
matisch erhoben wurden. Durch die neue Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) bestün-
den hier zudem besondere Einschränkungen. Frau Bünting ergänzt, dass der Einladung zur 
diesjährigen Mitgliederversammlung ursprünglich ein DSVGO-Informationsblatt beigefügt 
werden sollte. Dies sei jedoch infolge der corona-bedingten Verschiebung nicht geschehen.

Um 19.55 Uhr schließt Frau Bünting die Versammlung. Sie bittet die Vorstandsmitglieder zu 
einer Terminabsprache für die erste Vorstandssitzung der neuen Amtsperiode..

_______________________________ ______________________________

Elke Bünting, Versammlungsleiterin Holger Walla, Schriftführer
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